



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

Vertigo

6 - 12

09/10/2022

LEGISLATIVO



Arturo

Continúa en la
siguiente página



[Viene de la
página anterior](#)

POLÍTICA

Presenta su IV Informe de labores al Congreso de la CDMX

“GOBIERNO CON PRINCIPIOS EN BENEFICIO DE LA GENTE”

Norberto Vázquez
norbert_asesor@yahoo.com.mx

Durante diversos actos a lo largo de la semana la mandataria local ofreció pormenores de los avances logrados en materia de seguridad, economía, bienestar social y otros rubros.

En el marco de su IV Informe de labores, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), dio a conocer los alcances y logros en estos cuatro años de gestión ante el Congreso de la capital del país, donde aseguró que su administración representa un “gobierno con principios en beneficio de la gente”.

Mediante el informe que presentó de manera formal en el recinto legislativo de Donceles, pero que abordó durante la semana en diversos actos que incluyeron encuentros en el Auditorio Nacional y las 16 alcaldías capitalinas, Sheinbaum expuso lo realizado en las once vertientes de gobierno que prevé su proyecto administrativo para satisfacer las necesidades de los más de nueve millones de habitantes y los diez millones de personas que todos los días visitan la CDMX por razones de trabajo, estudio o recreación.

Señaló que entre las políticas públicas que desarrolla su administración destacan las de Austeridad y finanzas sanas; Educación; Ciudad segura y de paz; Innovación al servicio del pueblo; Bienestar y justicia social; Movilidad integrada con el mejor transporte para los que menos tienen; y La ciudad que lo tiene todo (Capital cultural de América).

Además, el Programa integral para acceder al derecho humano al agua en el Valle de México; Una ciudad del lado de las mujeres; Recuperación ambiental de la ciudad; y Rescate de espacios públicos para garantizar el derecho a la ciudad.

Como parte de su personal estilo de gobernar, la jefa de Gobierno resaltó que su administración reivindica los principios de la Cuarta Transformación de la vida pública de México, por lo que su gestión aplica la fórmula de la austeridad republicana y ello le permitió liberar en cuatro años casi 80 mil millones de pesos que se invierten en obra pública y programas para el bienestar.

Auditorio

El lunes 3 de octubre, Sheinbaum Pardo realizó una ceremonia en el Auditorio Nacional a la que asistieron gobernadores de todos los colores partidistas, diputados locales, federales y senadores.

En ese evento resaltó que en lo que va de su administración ha construido una ciudad de derechos con innovación donde la honestidad da resultados.

“Somos orgullosamente un gobierno que reivindica los principios de la 4T. Somos un gobierno con principios en beneficio de la gente. Hemos hecho historia, estamos haciendo historia y los convoco a que juntos y juntas sigamos haciendo historia”, expresó.

La mandataria local destacó que desde hace casi cuatro años México vive, bajo el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, una ruptura pacífica con el viejo régimen que ha significado un cambio político profundo. “Ha demostrado que es posible un modelo de desarrollo sustentado en la justicia y la honestidad, la economía moral, la austeridad republicana, la comunicación directa con el pueblo, el debate de ideas, la democracia, la inversión privada y el libre comercio sin negocios turbios, la independencia del poder económico del poder político, el fortalecimiento de la soberanía y la construcción de un verdadero Estado de Bienestar que brinde felicidad”, agregó.

Asumió que en la CDMX se aplica la fórmula de la austeridad republicana y eso ha permitido orientar cerca de 80 mil millones de pesos en obra pública y en programas para el bienestar con diversos resultados en cuatro años.

Alcaldías

Un día después, el martes 4, Sheinbaum reafirmó durante un acto en la alcaldía Iztacalco su compromiso con la rendición de cuentas.

[Continúa en la
siguiente página](#)



Viene de la
página anterior



Gobierno de la Ciudad de México

"Cuatro años de servir al pueblo de la CDMX".

"Hay que venir a dar cuentas, no puede uno quedarse en la oficina, olvidarse, solamente hacer los informes en el Congreso local y nunca regresar. Nosotros somos gobierno de territorio, no solo debemos estar en el escritorio, hay que estar siempre con la gente para saber qué opina, si está de acuerdo o no con lo que hacemos. Y conocer su problemática".

Por la tarde visitó la alcaldía Venustiano Carranza, donde resaltó que en cuatro años, a través del programa Sembrando Parques, se construyó en beneficio de dicha demarcación el Parque Ave Fénix, que constituyó la transformación del Gran Canal; se apoyó al Mercado de La Merced, que en 2019 sufrió un incendio; y se llevó a cabo la ampliación de las Líneas 3, 4, 5 del Metrobús, entre otras acciones.

El miércoles 5 su visita fue a la alcaldía Magdalena Contreras como parte del ejercicio de rendición de cuentas. Ahí anunció que de los 100 nuevos autobuses de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) adquiridos recientemente por su administración, una parte se destinará para dicha demarcación. Además, se dejarán los proyectos ejecutivos de una nueva línea de Cablebús para esta alcaldía y para la de Tlalpan.

Por la tarde acudió a la alcaldía Benito Juárez, donde afirmó con relación al tema inmobiliario que en la CDMX se ha puesto orden y construido un gobierno sin corrupción que atiende a la ciudadanía.

Al día siguiente, el jueves 6, ante los habitantes de la alcaldía Gustavo A. Madero resaltó que en dicha demarcación se reflejan los avances en el otorgamiento del derecho a la educación, a la salud, a la movilidad, a espacios públicos dignos y a la seguridad.

Por la tarde, acompañada por diez mil personas congregadas en el Monumento a la Revolución, en la alcaldía Cuauhtémoc, Sheinbaum sostuvo que no se puede seguir gobernando con frivolidad.

Agregó que también se trabaja para que no quede ninguna vivienda de alto riesgo en el Centro Histórico, pero para poder intervenirlas es necesaria la colaboración de los habitantes de los inmuebles. "Tenemos



"Hay que rendir cuentas".

Congreso de la Ciudad de México



Con García Harfuch | "Gran equipo de seguridad".



Con el embajador de EU, Ken Salazar.



Viene de la
página anterior

los recursos, los proyectos, el apoyo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), para que ningún predio de alto riesgo que en su momento se expropió se quede sin arreglar”, concluyó.

Informe formal

Ante el Congreso de la CDMX, el 7 de octubre, Sheinbaum presentó su IV Informe de Gobierno de manera oficial.

“Estamos por alcanzar cuatro años de servir al pueblo de la Ciudad de México y lo hemos hecho con entrega, compromiso, responsabilidad, honestidad, transparencia, austeridad y cercanía”, dijo.

Resaltó que “nuestros principios y forma de gobernar están anclados en la Cuarta Transformación de la vida pública de México. Gobernamos con austeridad republicana para asegurar que todos los recursos del pueblo se inviertan en el bienestar de las personas y estamos demostrando que la honestidad da resultados”.

Estableció que, sin aumento de impuestos y con menos endeudamiento, la inversión pública fue mayor en 20% en el periodo 2019-2022 comparada con los años 2013-2016 de la anterior administración.

Agregó que se han creado 32 mil 705 apoyos para empleos verdes como un seguro activo de desempleo y apoyo a la economía social, además de la inversión por mil 200 millones de pesos para mejorar la Central de Abastos y La Merced, el programa Vallejo I para fortalecer esa zona industrial, así como diversos incentivos para la construcción de vivienda en zonas donde es necesario el rescate urbano.

Comentó que desde enero de 2019 las estancias infantiles del gobierno de la ciudad y las alcaldías son gratuitas, se ha remodelado integralmente 80% y por ley pasaron de ser guarderías a formar parte del sistema de educación inicial.

Incluso, dijo, se invirtieron ya dos mil 455 millones de pesos para reconstruir total o parcialmente escuelas de educación básica que se encontraban con daños del sismo de 2017 o con deterioro por otras razones.

Hizo énfasis en señalar que desde 2019 se puso en marcha el programa Mejor escuela, la escuela es nuestra, donde padres y madres de familia reciben directamente los recursos para el mantenimiento de los planteles educativos. De hecho, en 2022 por cuarto año consecutivo las escuelas de la ciudad recibieron recursos, esta vez con una inversión de mil millones de pesos.



Con AMLO. Reivindica los principios de la 4T.

Mencionó que en cuatro años se cumplirá la meta de 300 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares), que de manera gratuita ofrecen ciberescuelas, educación artística y deportiva, así como actividades diversas que fortalecen la vida comunitaria.

En cuanto a movilidad, relató que fortalecer el transporte público apoya la economía y la vida de la gran mayoría de las familias y disminuye emisiones al medio ambiente.

Destacó, por ejemplo, la creación del nuevo sistema de teleféricos: el Cablebús de la CDMX; la Línea 1 con 9.2 km que va de Cuauhtépec a Indios Verdes; y la Línea 2, de 10.6 km, de la sierra de Santa Catarina a Constitución de 1917.

Sobre el derecho al espacio público dijo que con el programa Sembrando parques “rehabilitamos, abrimos y creamos 16 parques con más de 200 hectáreas, que se suman a las 70 hectáreas de la Cuarta Sección del Bosque de Chapultepec”.

En este sentido, resaltó que se acabó con la corrupción que llevó al desorden inmobiliario durante el sexenio anterior. “Hoy realizamos consultas ciudadanas para las grandes obras. A través de la ventanilla

“Cambió la forma de gobernar: no más corrupción, hipocresía, racismo ni clasismo”.



[Viene de la
página anterior](#)



Fotos: Cuernavaca



Inauguración de un Centro de Salud en Tlalpan.



única digital y la mesa de coordinación para proyectos inmobiliarios se aprueban y agilizan trámites de forma transparente.

Con el programa ambiental y de cambio climático hemos sembrado más de 34 millones de árboles y plantas; los tres viveros de la ciudad pasaron de producir menos de 500 mil plantas en 2018 a producir 10.6 millones en 2022”.

En materia de seguridad comentó que se creó la Agencia Digital de Innovación Pública, que lleva tres años en proceso de ampliación y modernización del C5.

“Pasamos de 15 mil 88 a 63 mil 191 cámaras en el sistema de videovigilancia de la ciudad con mejor calidad. A finales de este año tendremos dos mil 800 cámaras más”, resaltó.

“Nuestro modelo de seguridad está dividido en cuatro ejes clave: Atención a las causas, Más y mejor policía; Inteligencia; e Investigación y coordinación. Atendemos todos los días el gabinete de Seguridad en las mesas de construcción de la paz”, puntualizó Sheinbaum.

“Cuando no hay privilegios alcanza para darle apoyo a la gente”.

Añadió que la policía de la CDMX tiene un marco para desarrollar investigación e inteligencia que en coordinación con la Fiscalía permite detenciones relevantes.

Afirmó que la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG), que mide la confianza ciudadana frente a su gobierno, reporta una mejora sustantiva en la percepción de las funciones de la policía. “En 2017 solo 19.4% creía que la policía contribuye a que la persona y su familia se sientan seguros dentro y fuera de su casa; para 2021 ese porcentaje ya era de 30.8 por ciento”.

Ciudad innovadora

Por otro lado, la jefa de Gobierno opinó en entrevista sobre el grito de “presidenta” que se escuchó en varios de estos eventos. “Es un gran honor y un reconocimiento. Por supuesto que los tiempos no son ahora y serán en su momento. Pero es un reconocimiento al trabajo que hemos hecho, que no me distrae. Soy la jefa de Gobierno



Viene de la página anterior



Arranca la fase operativa del Trolebús Elevado, en Iztapalapa.



Nombró huésped distinguido al presidente alemán, Frank W. Steinmeier.

y hay que seguir trabajando en cosas que debemos hacer en la ciudad, pero por supuesto que uno lo escucha y se agradece”.

Aseguró que el referente de ser considerada corcholata no le disgusta. “Para nada. Antes se hablaba de los tapados; el término corcholata tiene que ver justamente con eso: un destape. Y realmente no me afecta. Cuando estás seguro de ti mismo, cuando estás seguro de tu proyecto, de lo que representa la transformación, no debe haber molestias”.

Sobre sus actividades diarias destacó que se siente segura en la ciudad. “Hemos hecho mucho trabajo en seguridad; nos falta y tenemos que seguir trabajando. Nadie puede cruzarse de brazos. Pero doy un ejemplo: el delito de alto impacto ya bajó en la ciudad 54%; el de homicidio doloso casi 60% desde los primeros meses en que entramos hasta este momento. Seguimos trabajando todos los días dentro del gabinete de seguridad y vamos por el camino correcto”.



Encuentro con Pietro Parolin, secretario de Estado de la Santa Sede.

Coordinación con el gobierno federal

La política social de la **Cuarta Transformación no tiene precedente** en la historia de la Ciudad

GOBIERNO DE MÉXICO		GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO	
PENSIONES PARA EL BIENESTAR DE LOS ADULTOS MAYORES	BENEFICIARIOS: 1,172,281 INVERSIÓN: \$21,804,000,000	MI BECA PARA EMPEZAR y ÚTILES Y UNIFORMES ESCOLARES	BENEFICIARIOS: 1,200,808 INVERSIÓN: 5,707 mdp
BECAS BENITO JUÁREZ (Básica y Superior)	BENEFICIARIOS: 49,442 INVERSIÓN: \$205,000,000	LA ESCUELA ES MUESTRA MEJOR ESCUELA	PLANTELES: 2,441 INVERSIÓN: 996 mdp
JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO	BENEFICIARIOS: 20,955 INVERSIÓN: \$1,084,000,000	OTROS PROGRAMAS SOCIALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO	INVERSIÓN: \$8,765,304,370
BECA UNIVERSAL BENITO JUÁREZ EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR	BENEFICIARIOS: 390,759 INVERSIÓN: \$3,126,000,000		
BENEFICIARIOS	INVERSIÓN	INVERSIÓN	
1,633,437	\$26,219 Millones de pesos	\$14,496 Millones de pesos	

Continúa en la siguiente página



Viene de la
página anterior



Nueva Línea 1 del Metro. Sheinbaum, Guillermo Calderón, Fu Chengjun y Andrés Lajous.



Con Arturo Zaldívar, ministro presidente de la SCJN.

“El delito de alto impacto bajó en la ciudad 54 por ciento”.

Por lo anterior, estableció que se cuenta con un equipo de seguridad profesional. “Tenemos un gran equipo de seguridad con el secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, la fiscal Ernestina Godoy, con su autonomía y todo, ella está en el gabinete de Seguridad. Hemos aumentado el salario de la policía, cada vez hay más formación y capacitación en los cuerpos policiacos”.

Sobre si la capital del país necesita al Ejército como se acaba de legislar en el Congreso de la Unión, expuso: “Trabajamos mucho con el Ejército, la Marina y la Guardia Nacional (GN) en la calle. El Ejército y la GN están en algunas zonas, sobre todo en las limítrofes con el Estado de México. Ahora: la ciudad posee una característica muy especial, porque tenemos casi 80 mil policías de la Preventiva, de la Bancaria e Industrial y de la Auxiliar; somos la entidad que más policías tiene”.

Añadió: “Antes con todo y esos policías estábamos en los peores niveles de inseguridad y corrupción, que llevaron a mucha delincuencia. Hubiera sido muy irresponsable que en zonas que dependen hoy en su seguridad de la presencia del Ejército, este se retirara de la noche a la mañana”.

Destacó que “hoy el objetivo del Ejército es construir la paz. Ya nadie actúa fuera del marco de la ley. Se trata en todo caso de carpetas de investigación, detención, investigación, inteligencia y presencia”.

Respecto de las finanzas de la ciudad y si esta es más pobre o menos pobre que hace cuatro años, destacó: “No es más pobre, con base en los indicadores que tenemos. Nosotros damos una beca única en el país a todas las niñas y los niños de la ciudad que van a escuela pública. Este año la aumentamos a 550 pesos para primaria y secundaria. Si tienes dos hijos, son mil 100 pesos que te ayudan. Y si tienes más hijos va aumentando. Esto ayuda tanto a la economía familiar, que una encuesta de Evalúa y UNICEF reveló que justamente en ese rango de edad, de seis a 15 años, la pobreza disminuyó en 4% en nuestra ciudad”.

Todo ello, dijo, surge del hecho de que “la historia de la CDMX está marcada por la lucha por las libertades, la democracia y los grandes derechos. La ciudad capital representa a cada una de las 32 entidades de la República”.

Mencionó que la ciudad es diversa y pluricultural. “Cambiamos la forma de gobernar. La corrupción, la hipocresía, el odio, la exclusión, el racismo y el clasismo son rechazadas por la gran mayoría de los habitantes de nuestra urbe. Porque aquí históricamente se han construido caminos de derechos y no de exclusión”.

En la CDMX, agregó, los habitantes saben que las desigualdades se acortan si se cierran las puertas de la corrupción y el desprecio. “Por ello construimos caminos amplios; Cablebuses donde viajen los más olvidados; parques donde históricamente había basureros; luz donde antes había oscuridad; escuelas públicas donde había privilegios; becas universales frente a la meritocracia; conciertos donde había silencios; alegrías donde había tristezas; seguridad donde había miedo”, destacó.

En nuestra ciudad, concluyó Claudia Sheinbaum, “la gente sabe que la honestidad, la entrega y la convicción dan resultados”. **V**

Foto: Contraluz